

Jueves y Viernes Santos

Palma entera evidenció su honda religiosidad

Como ya dijimos en nuestra edición de anteayer, nuestra ciudad volvió a vivir con la misma solemnidad que antaño, la emoción de la Semana Santa.

Se paralizó la vida comercial e industrial, la circulación rodada y se animaron nuestras calles de miles de hombres y mujeres (muchas luciendo la airosa peineta) que visitaban piadosamente los Monumentos erigidos en todos los templos de la ciudad.

Secciones de soldados, de marinos, de falangistas, visitaban también en correcta formación los Monumentos, orando breves momentos al Señor, para hacerle minutos después otra visita en distintos Sagrarios.

Por la tarde, nuestra ciudad presentaba aún más que la mañana el aspecto de fiesta solemne. Las gentes, endomingadas, iban de un templo a otro dando gran animación a nuestras calles hasta la hora de salir la procesión en que la gente se acumuló en las calles por donde debía pasar el religioso cortejo.

El mal cariz del tiempo hizo sospechar si se tendría que suspender la tradicional procesión, pero en vista de que no empeoraba, poco después de las seis, la piadosa comitiva salió de la iglesia del Santo Hospital donde se venera el Santo Cristo de la Sangre tan estimado de todo nuestro pueblo.

Pocos años como el actual, era deseada la celebración de la popular procesión a la que asisten bajo el hábito de penitentes cientos de personas de todas las clases sociales que no asisten a las otras procesiones. La feliz terminación de la guerra, el haberse librado de los peligros de la misma, uno u otro de la familia, había hecho unir las "promesas" al Cristo de la Sangre tan populares en nuestro pueblo. Y por esto, como pocos años, entre los anónimos penitentes figuraban muchas decenas dispuestos al largo trayecto, con los pies descalzos, mientras que otros cargados de cadenas, o lo que es más duro aún, arrastrándolas, y cargados con pesados blandones, formaban en el tradicional y cristiano cortejo.

Los balcones engalanados con banderas nacionales, la animación de la gente, el gozo de todos de presenciar el paso, triunfante y victorioso, del venerabilísimo Cristo de la Sangre, daba a toda la ciudad la grata sensación de que la Patria había recobrado su antigua y profunda espiritualidad, y por si no bastara el entusiasmo religioso de los mallorquines, jóvenes marinos de Galicia y Andalucía saludaban el paso de la Dolorosa y del Santo Cristo con piadosas coplas que llevaban prendidas en sus frases rumores de batallas y ecos de victorias.

Como antaño, nuestra Guardia municipal montada, y nuestros antiguos "tamboreros", reanudaban su principal función de ir en vanguardia de las grandes y solemnes procesiones, y tras ellos precedidos por sus respectivos pendones, largas y ordenadas hileras de penitentes, vestidos con hábitos de distintos colores y de variados modelos, desde el más modesto al más lujoso. Grupos de cantores y varias bandas de músicas que interpretaban composiciones adecuadas a la festividad del día, iban entre los grupos de penitentes y de cofradías, al igual que los "pasos" con figuras de la Pasión que, eran veneradas con rezos o saludadas brazo en alto por muchos espectadores.

Una simpática novedad había este año: Un grupo de bravos marinos llevaba en andas la imagen de la Dolorosa, y un nutrido destacamento del glorioso crucero "Canarias", al mando de uno de sus oficiales, daba guardia de honor, con impecable marcialidad, llevando briosamente el airosa "paso corto", a la venerada Dolorosa.

Las antiguas cofradías, las más recientes de las distintas congregaciones de Palma, con sus hábitos uniformes y sus respectivos pendones, al igual que el vistoso grupo de "centuriones", desfilaron también con gran solemnidad entre el piadoso silencio

de la multitud que presenciaba el paso de la procesión.

Al fin de la comitiva religiosa iban, además de muchos particulares, buen número de funcionarios del Ayuntamiento y Diputación, y en la presidencia, tras los gestores de las Corporaciones Municipal y Provincial, el Almirante de la Escuadra, el Gobernador civil, el Jefe Provincial y Jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y representantes del Comandante general, del Ejército y de la Marina.

La imagen del Santo Cristo de la Sangre era llevada por miembros de la antigua "Prohomonía de la Sangre". Daban guardia de honor a la venerada imagen la escuadra de gastadores de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, siguiendo luego la banda de música del Regimiento de Infantería de Palma, cerrando la religiosa comitiva varias centurias de la Milicia del Movimiento.

Al paso de la procesión ante el Gobierno Civil, la hija del Gobernador, señorita Angela Vázquez, ofreció a la imagen del Santo Cristo precioso ramo de flores.

El curso de la procesión pudo seguir el itinerario anunciado hasta que el final llegaba a la calle de San Miguel, en donde a causa de la pertinaz lluvia que caía casi desde que se inició la procesión, se ordenó la suspensión de la solemne manifestación religiosa, teniendo que cobijarse la sagrada imagen en el zaguan de la casa de los señores Massanet Moragues, de la calle de San Miguel, desde donde, horas después, fué retornada a la iglesia del Santo Hospital.

Ayer, Viernes Santo, en todas las iglesias de la ciudad, se celebraron las funciones propias del día, y por la tarde, a las seis, se celebró la acostumbrada procesión que después de visitar los conventos de clausura de la Concepción, Capuchinas y Santa Magdalena, retornó a la iglesia del Santo Hospital, de donde había salido, constituyendo, tanto por número de penitentes como por el orden de la misma, una espléndida manifestación de piedad del pueblo palmesano.

Por la noche, en la Catedral, que se hallaba atestado de fieles, se celebró la tradicional procesión del Santo Entierro, a la que asistían como de costumbre, representantes de las casas de la antigua nobleza mallorquina, y del Ayuntamiento de Palma, presidiéndola el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo, el Jefe Provincial del Movimiento y el Alcalde accidental. Durante la procesión se cantaron el "Miserere" de Palestrina y el "Sepulcro Domine" de Victoria.

En la iglesia del Socorro, se celebró también la procesión del Santo Entierro, revistiendo gran solemnidad y asistiendo a las mismas numerosísimos fieles. Presidieron la procesión el Jefe Provincial del Movimiento señor Boloqui y el Conde de Peralada que llevaba la representación del Comandante General.

La falta de espacio nos ha impedido dar a las reseñas de los actos de ayer y anteayer la amplitud que se merecen, y muy en contra de nuestros deseos, y con el fin de que nuestros lectores puedan conocer otras interesantes noticias de la Península y del Extranjero, nos hemos visto precisados a omitir de la reseña de los actos del Jueves y Viernes Santos, nombres y detalles que de gozar de más espacio hubiéramos publicado.

SABADO DE GLORIA

Esta mañana, a las diez, se ha dado el toque de gloria, reanudándose seguidamente el tránsito rodado por el interior de la ciudad.

Los buques surtos en el puerto se han asociado al toque de gloria haciendo sonar sus sirenas. Lo mismo se ha hecho con las sirenas de varias fábricas.

Terminados los oficios propios del día en las parroquias ha salido el tradicional "solpas".

Semana Santa en España

En Madrid

Madrid. — Ayer viernes, por la tarde, la ciudad liberada vibró, en entusiasta manifestación de fe: el solemnisimo Via Crucis recorrió sus calles y plazas.

El Via Crucis salió de la iglesia de San José presidido por el Obispo, terminando su recorrido en el altar de los caídos, levantado en la Puerta de Alcalá.

Ayer, lo mismo que el jueves, se celebraron en todos los templos y parroquias que la horda roja dejó utilizables, los oficios de Semana Santa. Las iglesias se vieron atestadas. La visita a los sagrarios mostró, una vez más, la religiosidad del pueblo de Madrid. Las mujeres llevaban la clásica mantilla.

Ayer, viernes la Excmo. Diputación provincial en corporación, estuvo en el cementerio, depositando flo-

res sobre la tumba en que descansan los restos del mártir de España do José Calvo Sotelo.

En Sevilla

Sevilla. — La característica de la Semana Santa sevillana ha sido el desbordamiento del entusiasmo popular.

El "Miserere", de Esclava, fué cantado, en la Catedral de manera magistral. Asistieron entre otras personalidades, los Infantes don Carlos y doña Luisa, nuestro Embajador en Londres Sr. Duque de Alba, el general Millán Astray, el Ayuntamiento y la Diputación, el Gobernador y el Jefe Provincial del Movimiento, etc.

Como colofón a esta Semana Santa, mañana, domingo de Pascua, el pueblo sevillano aclamará a la Virgen de los Reyes, su Patrona, que será procesionalmente sacada, con motivo de la victoria alcanzada en la guerra por las armas de España. Ha-

España ha firmado su adhesión al pacto anti-komintern

Burgos. — Vencidos definitivamente los peligros de la guerra que España hubo de sostener contra el marxismo, y para demostrar la actitud defensiva que contra tal enemigo ha tomado nuestra Patria, se hace público que España se ha adherido al pacto antikomintern.

El pacto fué firmado en Burgos el pasado día 27 de Marzo por el Vicepresidente del Gobierno, general Jordana, y los Embajadores de Alemania, Italia y el Japón.

De dicho documento se hicieron cuatro copias, en las lenguas española, alemana, italiana y japonesa, que fueron firmadas por los representantes de las cuatro naciones.

Los términos de la adhesión de España

Burgos. — El documento por el que España se adhiere al pacto antikomintern, empieza declarando que la nación española se suma a la lucha contra la internacional bolchevista.

En el segundo párrafo de dicho acuerdo se previene que, por medio de un acuerdo especial, se facilitará el cumplimiento de dicho pacto.

Finalmente, en dicho documento se declara que los firmantes de tal acuerdo están expresamente autorizados para hacerlo por sus respectivos Gobiernos.

Se dice en Berlín:

Berlín. — La firma por España del pacto antikomintern ha causado gran satisfacción en Alemania, considerándose muy oportuno el momento en que se ha hecho público.

Se comenta en Roma:

Roma. — Ha sido acogida con vistosa simpatía la noticia de que España ha firmado su adhesión al pacto antikomintern que tenían firmado Alemania, Italia, Japón y Hungría.

La prensa dice que la firma por España de dicho tratado es nueva prueba de la gran amistad que existe entre España e Italia.

Viernes Santo en Madrid

Fué en Viernes Santo. Hoy hace un año, las tropas del General Camilo Alonso llegaron al borde del Mediterráneo, conquistando el pueblo de Vinaroz. Y el General, como un vencedor y como un iluminado, se adentraba en la playa, se arrodillaba ante el mar y sacaba las cuencas de las manos llenas de agua bendita del Mare Nostrum, y haciendo la señal de la Cruz, decía, sencillamente, como un nuevo descubridor: "Gracias Dios mío; por Dios y por España!".

Fué en Viernes Santo.

Todos cuantos le acompañábamos, sumergidos en una honda emoción, teníamos la cabeza baja y la mano en la frente con la señal de la Santa Cruz. Y entonces vimos a la España roja, dividida en dos, que entraba en esa lenta agonía que había de durar desde entonces hasta este 1.º de Abril.

Hoy, Viernes Santo, después de aquel otro Viernes Santo del descubrimiento azul, Madrid ha descubierto también la hondura de su fé católica; y, como antes de la guerra y como siempre, las calles se han tornado ríos rumorosos y las mujeres, con mantilla, dibujan las graciosas siluetas con esa perspectiva donde la amplia calle parece cerrarse en la Puerta de Alcalá.

¡Semana Santa en Madrid, después de tres años de persecuciones, de angustias y de dolor!

Hoy, la Calle de Alcalá en Semana Santa, rumorosa y aturdida, no ha tenido todavía aquella brillantez de épocas pretéritas, cuando la Patria no había sacrificado en el altar de la guerra redentora tantos y tantos miles de vidas de sus mejores hijos. Sin embargo, ese Madrid ruidoso significa ya la mejor conquista del espíritu, de la vuelta a lo tradicional, a lo español y a lo creyente.

Concluyó la guerra, y la paz, entre otros milagros, ha forjado éste de la primera Semana Santa en Madrid, modesta y sencilla, con luto en los corazones por la muerte del Señor y por la muerte de tantos seres queridos. Es una Semana Santa del mayor recogimiento, con la convicción íntima que sale del alma y pasa a los labios como una oración.

Como hoy hace un año en Vinaroz, vivimos el Viernes Santo más sorprendente de la guerra, ha sido en Madrid el Viernes Santo de boñogo de colokuos con Dios atormentado, como atormentados fueron tantos millares de españoles, por españoles y por creyentes, a imagen y semejanza del propio Jesucristo.

Ya en la Puerta de Alcalá se alza la Cruz de los Caídos, a la que dan guardia permanente unos cuantos muchachos de la Falange inmortal. Y en derredor, la muchedumbre se agolpa enfervorecida y reza contrita por la salvación de las almas de los que cayeron. Toda la amplia vía es un camino que hierve de los españoles que sobrevivieron y que acuden a prosternarse ante esta Cruz monumental, severa y solemne. Apenas si nadie habla ya de la guerra. Se dijera que no existe otro recuerdo que el de los Caídos por la liberación de la Patria. EL CAUDILLO nos ha traído esa nueva sensación de sentirnos fuertes para amar y defender a España y de sentirnos más fuertes de espíritu para amar a Dios sobre todas las cosas. Pasados los días primeros de las locuras, del entusiasmo, de todas las manifestaciones de alegría, Madrid empieza a recontar sus caídos y hacer balance de las pérdidas increíbles. Y el dolor y el luto tienen este reflejo extraño que es algo así como la sensación del hijo que perdió al padre y que no acierta a darse cuenta de la pérdida terrible.

Madrid en Viernes Santo me ha recordado aquel otro Viernes Santo de Vinaroz. Las Banderas Victoriosas desplegadas al viento y el agua salobre del Mediterráneo en las cuencas de la mano para hacer la señal de la Cruz, descubrimiento entonces de un mar muy nuestro y de un pueblo católico; y descubrimiento ahora de un Madrid, corazón y alma de España, patriota y creyente.

Los dolores y las angustias y las torturas de este Madrid transcurren inenarrables todavía, porque llegaron hasta la entraña de cada ciudadano. Esta emoción se ha reflejado en Madrid en el fervor religioso de los creyentes que pueblan las vías, que llenan los templos y se prosternan ante los modestísimos altares y ante las pequeñas imágenes prestadas para restaurar la vida de la iglesia, como exponente de este sentimiento que ha salvado a España.

Mediada la tarde, me he dejado llevar por el oleaje humano hasta el pie mismo de la Cruz de los Caídos. Y entonces, imitando sencillamente el gesto de la muchedumbre, he hincado la rodilla en tierra. Cerca de mí, una viejecita sollozaba desgranando las cuentas de un Rosario. Para levantarse, me ha pedido ayuda; y entonces me ha dicho:

"¿También le mataron a Vd. los suyos, verdad? Tres me faltan a mí; dos hijos aquí y otro de allá, con FRANCO, en aquel lado. Aquellos, me los asesinaron cobardemente; éste, murió valiente, con su estrella de alférez en las filas de FRANCO. Era un santo y murió como un héroe. A él pido por Dios y a Dios le digo que mi única pena es no haberle podido ofrecer a España otros tantos hijos para que FRANCO lograra la victoria que tenía que lograr".

Ella me dijo así, y desapareció repentinamente. Yo la vi alejarse, como una imagen dolorosa en este día del Madrid que amanece en ese Viernes Santo por la gracia de Dios y el genio del CAUDILLO.

Spectator

Sánchez Mazas hablará esta tarde, a las 7

Zaragoza. — Hoy, sábado, a las 7 de la tarde, en el local del "Frontón Cinema", el notable escritor y Consejero de Falange Española Tradicionalista y de las JONS señor Sánchez Mazas pronunciará su esperado discurso. Este será retransmitido por las emisoras nacionales.



Pintura sobre madera, de escuela española, que existía en el convento de San Juan de la Penitencia, de Toledo, y que desapareció al ser destruido dicho convento, que databa del siglo XIV, por la barbarie de los rojos

Jefatura Provincial de Propaganda

A los delegados locales

En espera de consignas de carácter general que para la celebración de las fiestas de la Victoria habrán de dictarse por la Jefatura Nacional de Propaganda, los delegados locales se abstendrán de dar comienzo a las que pudieran tener proyectadas, sin que esto suponga una tregua en la organización de cuanto en su día deba ejecutarse.

Palma, 8 de Abril de 1939 - Año de la Victoria.

En toda España

Burgos. — Las noticias que se reciben de toda España dan cuenta del gran esplendor que las fiestas de Semana Santa han revestido: en Barrenissimas procesiones, presenciadas por grandes multitudes.

En Burgos

Burgos. — Durante esos días de Semana Santa, toda la población ha desfilaro por los templos.

S. E. el Generalísimo, acompañado de su esposa e hija, estuvo recorriendo los monumentos; al ser reconocido por el genio, fué objeto de fervorosas manifestaciones de adhesión y simpatía.

También el Conde de Jordana, Vicepresidente del Gobierno, con sus ayudantes y el Ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, recorrieron los monumentos.

En toda España

Burgos. — Las noticias que se reciben de toda España dan cuenta del gran esplendor que las fiestas de Semana Santa han revestido: en Barrenissimas procesiones, presenciadas por grandes multitudes.

Tropas italianas desembarcaron ayer en Albania

Como acto de legítima defensa impuesto por las circunstancias ante las violencias contra los italianos, incluso de parte del Rey Zogú, y el desembarque responde, además, a la necesidad de establecer en el Adriático un estado de cosas frente a las maniobras de los países democráticos

Los ambientes políticos ingleses no se sienten alarmados. El Gobierno francés se reunirá el miércoles. Se desmienten las informaciones alarmistas de ciertas agencias respecto de la actitud de Yugoslavia, cuyo Gobierno está en contacto continuo con el de Italia. La actitud del Gobierno rumano es también clara

Roma. — En la madrugada de ayer, tropas italianas, apoyadas por la escuadra y la aviación, desembarcaron en Albania y ocuparon las ciudades de San Juan de Megua, Durazzo, Valona y Santi Quaranta, sin encontrar resistencias dignas de mención.

Sólo en Durazzo algunas partidas armadas opusieron alguna resistencia, que fué fácilmente vencida, poniéndose en fuga a los rebeldes.

La actitud del pueblo albanés es tranquila y reina la calma en todas partes.

En Valona, la población recibió con simpatía a los soldados italianos y la bandera tricolor fué izada con entusiasmo.

Los aviones que colaboraron a la ocupación de las ciudades fueron en número de 400, y volaron con orden de no atacar a las poblaciones, sobre las cuales lanzaron por vía aérea miles de proclamas, advirtiendo que los soldados italianos iban a restablecer el orden y la paz en el país e invitando al pueblo a no oponer resistencia.

Los motivos de la ocupación, violencias contra los italianos

Roma. — Los motivos que han inducido a Italia a desembarcar tropas en Albania han sido, principalmente, las violencias cometidas contra italianos, precisamente cuando se estaban desarrollando conversaciones en orden a un nuevo acuerdo.

De este movimiento antitaliano fué asimismo particular promotor el Rey Zogú, quien, el día 4, pronunció por el radio de Tirana un violento discurso contra los italianos.

A consecuencia de la persecución, muchos italianos se habían visto obligados a huir estos últimos días y habían sido recogidos por buques de guerra, que los condujeron a Bari y a Brindis.

A su vez, el Rey Zogú había mandado la prisión de numerosos albaneses simpatizantes y que habían protestado de los actos de violencia cometidos contra los italianos.

El desembarque en Albania, acto de legítima defensa

Roma. — La prensa italiana, en suplementos publicados ayer sobre la ocupación de diversas ciudades albanesas, observa que Italia siempre estuvo al lado de Albania, cuya independencia procuró después de la guerra mundial.

Da cuenta, además, de los actos de violencia cometidos últimamente por el Rey Zogú, el cual, simple Presidente del Consejo de Ministros en 1922, se erigió Monarca en 1929, con tendencias absolutistas y sin preocuparse mucho luego del bienestar de sus súbditos.

La medida adoptada actualmente por Italia, que cuenta con grandes capitales invertidos en mejoras en Albania, responde, además, a la necesidad de establecer en el Adriático un estado de cosas frente a las maniobras de los países democráticos, que hasta habían llegado al caso de hacer efectivas estas maniobras en la misma Albania.

El desembarque, pues, de los italianos en territorio albanés es un acto de legítima defensa, impuesto por las mismas circunstancias.

Representantes del Rey Zogú parlamentan con el jefe de la expedición italiana

Roma. — A las diez de la mañana de ayer, una misión albanesa, compuesta por el Ministro de Economía y un alto empleado albanés, a quienes acompañaba el agregado militar de la Embajada italiana en Tirana, solicitó hablar con el jefe de las tropas italianas desembarcadas, General Zuzzoni.

La entrevista se desarrolló conforme se había pedido y los delegados albaneses hicieron, en nombre del Rey Zogú, una serie de proposiciones, que fueron inmediatamente transmitidas a Roma.

Avanzan los italianos hacia el interior de Albania

Roma. — En la tarde de ayer, las tropas italianas desembarcadas en Durazzo se encontraban ya a 15 kilómetros de esta ciudad, a orillas del río Sifax, donde se habían visto obligadas a detenerse, por encontrar des-

truído el puente.

Asimismo las columnas desembarcadas en San Juan de Megua habían penetrado hasta Alessio y las de Santi Quaranta habían llegado a Delvino.

En Durazzo, después de arreglado el campo de aviación, aterrizó una escuadrilla italiana de reconocimiento.

El Gobierno albanés abandona Tirana

Roma. — Las últimas noticias acusan que el Gobierno de Albania ha abandonado Tirana, donde la situación es caótica, pues por orden del Rey Zogú fueron abiertas las cárceles y bandas de malhechores cometen mil tropelías.

El ex-prefecto de Durazzo, llegado ayer tarde a Bari, lanzó por el radio de esta capital un llamamiento a la población albanesa invitando a rendirse pacíficamente a las tropas italianas.

Las explicaciones de Ciano satisfacen a Lord Halifax

Roma. — El Ministro italiano de Negocios Extranjeros, Conde Ciano, además de recibir ayer la visita del Embajador de Yugoslavia, recibió también la del de la Gran Bretaña, Lord Perth, a quien, en respuesta a una nota de Inglaterra sobre la ocupación de Albania por las tropas italianas, dió las seguridades oportunas y confirmó que el desembarque sólo tenía por objeto salvaguardar la paz en el Adriático, sin ánimos de absorber la nación albanesa.

Según comunica la Agencia Stefani, las explicaciones del Conde Ciano fueron transmitidas por Lord Perth a Londres y fueron asimismo satisfactorias para Lord Halifax.

Los ambientes políticos ingleses no se sienten alarmados

Londres. — La noticia del desembarque de los italianos en Albania no causó ayer en esta capital mucha sensación, pues ya el jueves Mr. Chamberlain dió cuenta en los Comunes de la presencia de naves de guerra italianas en Durazzo, y aprovechó la ocasión para decir que Inglaterra no tenía intereses creados en Albania.

Los ambientes políticos ingleses no se sienten alarmados por los acontecimientos ocurridos, pues se conocen —si bien ayer no hubo periódicos— los motivos precisos de la ocupación, o sea, para mantener la paz. Además, el hecho de que Mr. Chamberlain, que se encuentra en Escocia, no interrumpiera ayer su descanso, se considera como síntoma de que al caso de Albania no se le atribuye gravedad.

Esto no obstante, no dejó de haber ayer actividad en el Foreign Office, pues Lord Halifax conferenció con el Embajador de Rumania y Sir O'Callaghan con el de Francia.

Se observa que la intervención de Inglaterra no pasará de la vía diplomática.

La noticia del desembarque, en París

París. — El desembarque de las tropas italianas en Albania ha causado, en los ambientes políticos parisinos, viva impresión, si bien se muestran reservados y no se hacen muchos comentarios sobre el particular.

En cuanto a la actividad diplomática desarrollada ayer en París a raíz de los acontecimientos de Albania, Daladier tuvo una conferencia con Bonnet, y éste, a su vez, conferencia con los Embajadores de la U.R.S.S., de Turquía, de Inglaterra y de EE. UU.

Los Ministros han sido convocados para celebrar un Consejo el próximo miércoles, para tratar del caso.

De todos modos, parece que en Francia no se niega el predominio italiano, desde antiguo, en Albania, y, por otro lado, se observa que Francia no tiene intereses directos en Albania.

Belgrado y Roma, en contacto continuo

Belgrado. — Los acontecimientos de Albania son seguidos en esta capital con interés, pero con calma.

El Gobierno yugoslavo fué informado por el italiano convenientemente, antes del desembarque de las tropas de Italia, de los motivos que inducían a Italia a tomar tal medida,

y se mantienen, además, en contacto continuo ambos Gobiernos, por mediación del Embajador yugoslavo en Roma.

Ayer se reunió el Gabinete yugoslavo en Consejo de Ministros, para tratar del caso, pero no se facilitó nota oficial sobre las decisiones adoptadas.

La actitud de Yugoslavia, en fin, es clara, y desmiente las informaciones alarmistas propaladas por ciertas agencias.

Rumania, como Yugoslavia

Bukarest. — La noticia del desembarque de las tropas italianas en Albania ha sido recibida en Bukarest con calma, si bien se reunió el Consejo de Ministros para tratar del caso y el Rey Carol, que se encontraba en Transilvania, se trasladó inmediatamente a la capital.

Se observa que la actitud que tomará Rumania será la misma de Yugoslavia.

Lo que dice la Prensa alemana

Berlín. — La actitud de Italia ordenando el desembarque de tropas en Albania es comentada por la prensa alemana como una respuesta y una demostración de fuerza a las naciones democráticas que se empeñan en cercar a los países totalitarios.

Se observa, además, que el paso dado por Italia no obedece sino a salvaguardar los intereses de Italia en el Adriático y no está en pugna con los acuerdos firmados con Albania.

Se agrega, en fin, que la campaña alarmista iniciada por la prensa democrática respecto de propósitos atribuidos a los países totalitarios se ordena únicamente a fraguar un estado de opinión contrario a tales países.

Comunicado de hoy, sábado

El fuego de fusilería ha continuado hasta despuntar el día de hoy. — El Palacio Real, saqueado

Roma. — Hoy, sábado, por la mañana, se ha recibido la siguiente comunicación semioficial:

“El fuego de fusil, que alcanzó alarmantes proporciones el viernes por la noche después de la huida del Rey y su familia y de los miembros del antiguo Gobierno y el lanzarse los presos a la calle, continuó hasta despuntar el día de hoy.

El Palacio Real ha sido saqueado.

En algunos momentos peligró la seguridad de la Legación italiana.

Algunos gendarmes que el gobierno albanés puso a disposición de las Legaciones desaparecieron el viernes por la tarde, casi al mismo tiempo que era volado el puente de la carretera de Tirana a Durazzo con ánimo de impedir el avance de las fuerzas italianas expedicionarias”.

La flota que fué roja, en Cádiz

Cádiz. — Han fondeado en este puerto los buques que formaban la escuadra que fué roja y que han sido entregados a España por las autoridades francesas de Bizerta.

Se les ha tributado un entusiasta recibimiento.

Tellería, salvado

Es el autor de la música de «Cara al Sol»

Madrid. — Entre las personas liberadas en la capital de España se encuentra el gran compositor Francisco Tellería, autor de la partitura de «Cara al Sol».

En la zona roja existía la creencia de que era a otro músico a quien se debía la citada obra y así se llegó a decir en la prensa marxista.

A esta confusión debe la vida Francisco Tellería, el joven maestro del pentagrama de quien España puede y debe esperar muchas e inspira-

El coronel Beck ya ha salido de Londres

Londres. — En la tarde de ayer, salió de Londres, de regreso a su país, el Ministro polaco coronel Beck.

Se le dispensó una despedida muy cariñosa. Esto no obstante, en los círculos políticos hay bastante desilusión por los resultados que han tenido las conversaciones polaco-inglesas.

En efecto, el coronel Beck ha dado sobradamente a conocer que Polonia no quiere adherirse a pactos que resuciten a la Sociedad de Naciones, y parece que la garantía ofrecida por Inglaterra a Polonia se ha convertido en un pacto de mutua defensa, cuyos extremos, con todo, quedan todavía por precisar.

Beck, en Calais

París. — En la noche de ayer, llegó a Calais el Ministro polaco coronel Beck, el cual fué recibido en territorio francés por el Embajador polaco en París.

Se dice en Francia...

París. — Respecto del resultado de las conversaciones anglo-polacas, no se han hecho comentarios todavía en Francia, pero sí sobre la actitud de Inglaterra insistiendo sobre Polonia por lo que mira a aceptar la garantía, y se observa que esta insistencia de la Gran Bretaña, tiene caracteres belicosos que alarman enormemente a Francia, la cual considera que, caso de una guerra, sería la más perjudicada, pues tiene que defender tres fronteras.

Movimiento de buques

Esta mañana han entrado en nuestro puerto el vapor correo “Ciudad de Mahón”, procedente de Barcelona; el vapor “S.A.C. núm. 3”, procedente de Cetta; el vapor “Fuerteventura”, correo de Menorca, procedente de Mahón; el vapor italiano “Firenze”, de Génova y Barcelona, y el vapor italiano “Franca Fassio”, procedente de Sevilla.

Ha entrado también esta mañana, fondeando en la bahía, el buque petrolero español “Campas”.

Boletín religioso

DOMINGO, DIA 9

PASCUA DE RESURRECCION CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, en honor de Cristo Rey. Exposición después de la Misa Mayor.

A las siete y media, Misa de Comunión general para la Archicofradía de Hijas de María.

Por la tarde, actos de coro y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebrará solemne Misa Pontifical. Después de la Misa se dará la Bendición Papal.

En la Parroquia del Sagrado Corazón, el oficio propio de la festividad del día, será a las siete de la mañana.

En las Parroquiales se celebrarán los Oficios propios de Pascua de Resurrección.

En el Socorro, a las ocho, Misa de Comunión general para la V. O. T. de San Agustín.

A las diez, explicación del Santo Evangelio. Por la tarde, a las siete, Rosario y ejercicio en honor de Santa Rita de Casia.

En los Padres Capuchinos, la Juventud Antoniana tendrá Misa de Comunión general a las ocho y media de la mañana. Después de la Misa reunión en la Sala de Juntas.

En los Sagrados Corazones, a las siete, Misa de Comunión general. Por la tarde, a las seis y media, se hará la función en honor de los Sagrados Corazones, propia del primer domingo de mes, y que fué suprimida el domingo anterior, con exposición solemne del Santísimo Sacramento.

LUNES, DIA 10

Santos Macario, Daniel y Ezequiel CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, en honor de Cristo Rey. Exposición después de la Misa Mayor. Por la tarde, actos de coro y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

(Se abren las velaciones)

En la Misa mayor de la Santa Iglesia Catedral Basílica habrá sermón.

En el Sagrado Corazón (Ensanche) a las siete, será llevada la Sagrada Comunión a los enfermos de la Parroquia del Sagrado Corazón y de San Alonso Rodríguez.

Recobre su línea, AGUA DE MONDARIZ

das composiciones como lo indica la música magnífica del himno de Falange.

Teatrales

DEBUT DE LA COMPANIA GAMEZ

Esta noche, a las nueve y media, debutará en nuestro primer Coliseo, la Compañía de María Gámez, representando la obra “Dueña y Señora”.

Notas de sociedad

Nombramientos

Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de Sevilla don Martín Poir Moragues, que hasta ahora lo era de Valladolid.

Reciba nuestra felicitación.

Ha sido nombrado Jefe de la Base Naval de Palma el Capitán de Navío don Gabriel Rodríguez Acosta, quien seguirá desempeñando su actual destino de Comandante Militar de Marina de Mallorca.

También se ha nombrado Jefe de la Base Naval de Mahón y Comandante Militar de Marina de Menorca al Capitán de Fragata don Pedro Fontenla Maristany.

Les felicitamos.

De viaje

Esta mañana, a bordo del vapor “Fuerteventura”, han llegado, procedentes de Mahón, don Eduardo García Serena, don Gabriel Olivari y don Tomás Feliu Blanes.

De Barcelona y a bordo del vapor correo “Ciudad de Mahón”, han llegado don José Vidal y Ribas, acompañado de su hijo don Ricardo; don Juan Rull y esposa y don José Canary.

También ha llegado, procedente de Barcelona, a bordo del vapor italiano “Franca Fassio”, don Luis Fuster Granada.

La Presidenta Nacional de la Juventud Femenina de A. C.

Ha llegado a esta ciudad, de paso para Roma, la Presidenta Nacional de la Juventud Femenina de Acción Católica, señorita María de Madariaga, la cual presidirá la representación española en el Congreso Internacional de Juventudes Católicas que se ha de celebrar en la Ciudad Eterna y a la que asisten representaciones de 24 países.

Acompañan a la señorita de Madariaga las dirigentas señoritas Cristina García y Concepción Cano.

La señorita de Madariaga debía salir esta mañana, pero debido a que el avión correo ha suspendido la salida a causa del mal tiempo, continúa en Palma, hospedada en el Convento de María Reparadora.

INGLES PRACTICO

domicilio, en breve tiempo, sin gramática. — Escribir: M. Aguiló: calle San Campos, 60.

E. Martínez Burges

MEDICINA GENERAL

Consulta de 1130 a 1

Danús, 6

PERDIDA

Desde la calle de Oliva núm. 20 pral., al final de Via Roma (frente Misericordia), se ha extraviado un rosón de diamantes. Se gratificará su devolución en dicho domicilio.

Frontón Balear



Hoy, sábado día 8 Abril 1939

Tardé, a las cinco

SATUR — ECHAVE

contra

ATANO — SOLOZABAL

ROMAN — ECHENIQUE

contra

BARRENECHEA — TRECET

Noche a las 9 y media

ZULAICA — ARRATE

contra

CARMELO — LOYOLA

IBONDO — RICARDO

contra

ECHEVARRIA — ISASI

y quinielas

Domingo: partidos y quinielas.



Don Rafael Jaume Matas

PROPIETARIO

Ha fallecido, a los 73 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

A. E. R. I. P. A.

Sus desconsolados hermano, hermana política, sobrinos, sobrinos políticos primos y demás parientes, al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les invitan al rosario y conducción del cadáver a su última morada, hoy, sábado, a las 5 y media y 6 respectivamente.

Casa mortuoria: Can Amer Nou, Can Tunis.

No se invita particularmente